

Pie IX venait de mourir après un glorieux, mais douloureux pontificat : c'était en 1878. Le 20 février de la même année, les membres du Sacré-Collège, réunis en conclave, élisent, pour lui succéder, le Cardinal Pecci qui prend le nom de Léon XIII. Son âge déjà avancé, sa frêle complexion, sa santé périlante faisaient généralement présager que son règne serait de courte durée ; mais toutes les prévisions ont été déçues, et voilà que depuis près d'un quart de siècle il se livre à un travail presque surhumain et déploie un zèle, une activité qui ne se ralentissent jamais et qui étonnent tout le monde. Bien souvent ses ennemis ont annoncé sa mort, mais leurs désirs, heureusement, ne se sont pas encore réalisés, et il continue à enseigner, à éclairer les fidèles sur toutes les questions sociales qui agitent l'univers. Ce sublime vieillard, sentinelle toujours attentive, apparaît au sommet de nos sociétés troublées et inquiètes pour leur signaler les écueils et indiquer les moyens de salut.

Dans une série non interrompue d'encycliques, qui resteront comme le monument indestructible de sa sagesse et de sa science profondes, Notre Saint-Père le Pape a sondé une à une toutes les plaies qui rongent les sociétés modernes. Sa haute intelligence, illuminée des clartés célestes, n'a pas tardé à découvrir et à indiquer des remèdes efficaces pour guérir ces blessures, pourvu qu'on veuille les appliquer. Il signale aux gouvernants les principes qui assurent la prospérité des empires ; il dénonce le socialisme, les écoles neutres et mixtes, l'américanisme et les multiples erreurs modernes ; il remet en honneur les hautes études philosophiques et théologiques et ne cesse pour cela de recommander l'enseignement de saint Thomas d'Aquin. Les sectes s'efforcent de corrompre la doctrine catholique du mariage chrétien ; il les combat avec une remarquable persistance et il rappelle les lois saintes qui doivent présider à ce grand sacrement. Aux peuples ingrats qui méconnaissent les plus grands bienfaits, il oppose les services rendus par les religieux à l'Eglise et à la société civile. Protecteur de tous les droits, il proclame les vrais principes sur lesquels repose l'autorité ; véritable Prince de la Paix, il travaille à faire régner partout la concorde et à faire cesser les controverses inopportunes, les dissensions si préjudiciables au

bien spirituel
pour promouvoir
Cœur de Jésus
saint Joseph,
Tiers-Ordre ?
tient l'esprit
les Etats.

Les ouvriers
sa sollicitude
de la fortune
Il en a donné
que sur « La
portée sociale
dans le peuple
que qui met p
propres à faire
tal contre le tr.

Les Jubilés
pontificat ont
répandue abon

C'est le 20
vingt-cinquième
réjouit si vivre
faits se font ser

L'univers cat
ment pour offrir
des témoignages
admiration, en
Tout Puissant,
de sa vive grati
gation de ses jo
ront au cœur de
nations cathol
heureux d'offrir
leur respectueu

Le Canada n'a
tance. Pourrait-i
Sainteté Léon X
breuses et si évi
citude sans born